

Basel, St. Albanring 186, 19. Mai 1937

Herrn

Joseph Rossé

Colmar

Alsace

Sehr geehrter Herr Rossé!

Empfangen Sie meinen besten Dank für den Brief, den Sie mir am 30. April geschrieben und für die Einladung, die Sie darin an mich gerichtet haben. Ich habe mir die Sache, wie Sie sehen, eine Weile durch den Kopf gehen lassen, möchte Sie nun aber doch bitten, mich zu entschuldigen, wenn ich den mir von Ihnen zugedachten Auftrag lieber nicht annehme. Es liegt mir sehr daran, dass die nötige Aufklärung des Auslandes über die Vorgänge in der deutschen evangelischen Kirche wenigstens was mich betrifft, möglichst nicht im Zusammenhang mit dem politischen Protest gegen die Existenz und die Methoden des "dritten Reiches" erfolgt. Dafür war bei meinem hiesigen Vortrag im Metallarbeiterverband infolge besonderer Umstände eine gewisse Gewähr geboten. Ich kenne aber die Situation im Elsass zu wenig, um zu übersehen, welchen Sinn ein Vortrag von mir durch den Rahmen, in welchem er erfolgen sollte, bekommen würde. Nehmen Sie dies freundlich auf und lassen Sie sich bestens grüssen von

Ihrem ergebenen

KBA 9237.81